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如何破解“双十一”、春节等时间段快件的爆

仓，是所有快递企业亟待解决的第一问题。不过，

随着消费者需求的个性化，一些快递企业将逐步

推出定制化服务。

沿着合裕路高架一直往东，东华路交口向南两

公里，便来到了百世汇通合肥分拨中心。这家在国

内率先运用信息化手段探索快递行业转型升级之路

的快递公司，正发力用户的个性化定制服务。

据百世汇通安徽分公司网管经理王波介绍，公

司已推出微信下单。消费者在关注公司的微信公

众号后，可以填写电子单，包括错时、定时上门拿

件、送件等服务都可以在电子单中备注清楚。“以

往，电话叫快递上门取件，往往会遇到电话占线等

情况，而新式下单方法，消费者可以通过网络下

单，随即，所属区域快递员会收到后台转送的顾客

需求信息。”王波介绍。

而另一个好消息就是，今年9、10月份，省城一

些写字楼内，有望装上可供白领自助下单的终

端。“通过自助终端，白领们在办公楼内就可以预

约下单。”王波如此表示。

满意度高于全国水平
去年，国家邮政局对50个大中城市的快递服务进

行了用户满意度调查，涉及调查的企业包括邮政

EMS、申通、顺丰、宅急送、圆通、天天、韵达、汇通、中

通、优速等。其中，合肥地区2014年快递服务总体满

意度调查得分79分，揽收环节得分85.3分，投递环节

得分79.6分，均高于全国平均水平。

我省去年也开展了一次快递服务客户满意度调

查。调查显示，我省快递服务客户满意度为82.9分，较

2013年提升了3.4分。 其中揽收满意度方面顺丰、汇

通、宅急送名列前茅，投递满意度方面顺丰、天天、

EMS位于前三位。

调解助用户挽回65.7万元
去年，安徽省快递业务量完成2.4亿件，同比增长

73.45%，增速位居全国第一；快递业务收入完成29.15

亿元，同比增长49.44%，快递业务量、业务收入增幅双

超全国平均水平。

业务量在快速增长的同时，投诉服务也不可小

觑。今年3·15来临之际，省快递协会昨日也公布了去

年我省消费者快件维权情况。

省邮政业消费者申诉受理中心累计处理各类有效

申诉5606件，涉及快递服务5531件（其中延误 1826

件、投递服务1891件、丢失短少1026件、损毁452件），

占有效申诉量的98.7%。经调解，帮助用户挽回经济

损失65.7万元，消费者申诉处理满意率96.2%。

自助下单“神器”或现省城写字楼

年内快递有望实现全自动分拣

记者 丁林

尽管距离今年“双十一”尚有大半年，但省内多家快递企业已开始“摩拳擦掌”。它们或加
码新设备新技术，或走仓配一体化之路。昨日，在安徽省快递协会的组织下，市场星报记者对
EMS、申通、百世汇通等多家大型快递企业，进行了实地探访。

昨日上午昨日上午，，省快递协会省快递协会公布了公布了““20142014年年
全省快递业发展概况及快递服务满意度调查全省快递业发展概况及快递服务满意度调查
情况情况”。”。调查显示调查显示，，我省快递服务客户满意度我省快递服务客户满意度
为为8282..99分分，，较较20132013年提升了年提升了33..44分分。。

记者 丁林

在省城新站区天水路与皇藏峪路交口处，是

EMS安徽邮件处理中心。这座占地120亩，建筑

面积5万余平方米的新处理场地，拥有省内首个全

自动快件分拣处理系统。

以往，快件包裹的分拣，在很多人看来，属于

“暴力分拣”。不过，在这间处理中心，快件基本是

不落地即上流水线分拣。

“每个包裹经过信息扫描后，经过传送带传输，

然后，系统会根据相应信息的识别，将不同的快件

分类投送至相应区域。”省邮政速递物流有限公司

副总许峰介绍，扫描的条形码的信息中，一般包括

地理信息在内，这些信息在传送带上会被识别，直

至快件最后被投放至所属区域。

不过，由于目前快件上的条码信息，尚未形成

统一标准，该分拣系统采用的是人工与全自动扫

描仪相配合。“今年年内，快件信息全部形成统一

标准后，分拣快件就可以完全实现全自动化。”许

峰称，这可以使分拣快件的效率提高50%，对操作

工来说也是解放。

快递分拣年内有望“全自动”

从去年开始，我省快递企业进入发展的快速

“黄金期”，从过去的“夫妻店”，蹬着三轮儿送快

件，到如今建立全新的快件处理中心，全面升级自

动化流水分拨、投递。合肥申通负责人吴大元，就

是这其中的典型代表。

“从1998年公司成立开始，17年间，合肥申通

搬了12次家。”而自去年合肥申通龙塘自动化快件

操作中心启用以来，吴大元笑称，如今终于有了自

己的家。

根据吴大元早前设计，新建厂房中，一楼用于

快递分拣，而二楼今后将吸引具有较大规模的电

商企业入驻。“这就是目前快递行业较为流行的仓

配一体化模式。”省快递协会秘书长袁应前透露。

“今后，厂房的楼上将是电商企业，楼下就是我

们快递分拣。”吴大元分析，此模式的益处在于，电

商企业不用出门即可出件，一定程度上也延长了

电商的营业时间。

“预计将有10~20家电商企业入驻，目前已有

两家企业有意向，一家做电水壶，另一家为服装企

业。”吴大元透露。

最快下月电商入驻快递厂房

白领下半年或可自助下单

安徽快递业务量
增速全国居首

用户满用户满意度合肥高于全国水平意度合肥高于全国水平


